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文体新闻 15体育

! ! ! !国际泳联和
赛事组委会昨日
召开闭幕新闻发
布会。国际泳联
执行秘书长马库
勒斯库对本届世
锦赛中发生的一
系列争议事件作
出回应。
“在世锦赛

的颁奖仪式上用
拒绝登台的方式
表达抗议的行
为，是不幸的，这
样的方式让游泳
运动蒙羞。”这位
国际泳联的高管
愤怒地表示，国
际泳联已经针对
领奖台上发生的
一系列事件，在
比赛期间设置了
相应的处罚条
款，若有再犯者，
将照章处罚。“我
们来到这里的目
的，是想向全世
界展示游泳的魅力，让观众看到这样的场景，无
疑是不幸的。”马库勒斯库坦言，“这是我第一次
遇到这样的情况，希望以后再也不会发生。”
这几天，澳大利亚女泳将杰克未能通过

药检的新闻成为关注焦点。马库勒斯库表示
目前不会就相关事件给出评论，“任何与禁药
有关的猜测和指责，都要以证据为基础。”
马库勒斯库透露，国际泳联一直是反兴

奋剂运动的倡导者之一，也始终致力于保持
游泳运动的公平和干净。“目前虽然出现了一
些和兴奋剂有关的负面信息，但总体情况依
然是可控的。”
随后，这位国际泳联执行秘书长还透露

了一个令人诧异的消息，“其实不止杰克，还
有两位非澳大利亚籍选手也没有通过药检，
我们现在必须先完成调查程序，得出结果后
再讨论相应的处理方案。”不过他没有透露两
位运动员的具体信息。

随后，马库勒斯库以孙杨为例，阐述了
国际泳联对禁药争议的立场。“国际泳联不
会在没有证据的情况下，就对相关事件做出
评价，因为那并不公平。”他说道：“就像围绕
孙杨的一系列争议，结论需要等待 !月份听
证会的结果，所以现在的一系列指责，其实都
没有意义。” 特派记者 陆玮鑫
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! ! ! !一转眼#光州游泳世锦赛落幕

了#!"天的旅程也画上了句号$ 今

天凌晨 !点#南部大学新闻中心的

最后一盏灯熄灭$ 离别时刻#不少

人都在回忆过去这些天的点滴#也

都在问着同一个问题% 光州世锦

赛#留给了我们怎样的回忆&

这是一届特别的世锦赛#因为

它是东京奥运会前最重要的大赛# 所有选手

都拿出了最佳的竞技状态# 那一个个被刷新

的世界纪录#就是最好的证明$这也是一届充

满遗憾和争议的世锦赛#领奖台风波'禁药阴

云' 夜店坍塌((每一件事都让原本应该充

满正能量的世锦赛#多了几分惆怅$ 或许#就

像)灌篮高手*作者'日本漫画家井上雄彦所

说的#青春#总是不完美的$

讨论了半天# 新闻中心里的记者们终于

得出了统一的结论#+难忘, 是形容这届世锦

赛最贴切的词汇$细细想来#的确如此$不论

是跳水期间拉夫尔最后一跳失去冠军# 还是

霍顿'孙杨和斯科特在领奖台上的是是非非#

抑或是凌晨夜店的事故和国际泳联主席马格

里奥尼在发布会上的正面回应# 都是所有人

职业生涯里难忘又难得的经历$

多年之后# 当我们在其他报道或者网站

资料库里#看到+#$!"光州游泳世锦赛,时#

那些熟悉的记忆一定会在脑海中浮现$毕竟#

这样的经历#并不是谁都能遇上的$ 陆玮鑫

! ! ! !“如果做好心理准备，一切准备都已经
完成”，莎士比亚的这句名言，成了叶诗文
最好的写照。昨晚，在 "#$!光州游泳世锦
赛女子 %&&米混合泳决赛中，此前已经收
获一枚银牌的“小叶子”再接再厉，以 %分
'"秒 &(的成绩收获亚军。

对叶诗文而言，%&& 米混合泳这个单
项有着特殊的意义，她站上过奥运会这个
项目的最高领奖台。她曾经最怕游 %&&米，
“因为我前半程的能力不太好，所以每次都
要靠着最后的自由泳去追，太累了。”赛后

走过混采区，“小叶子”还在不停地喘着气，
“这场也挺累的，不过比以前好多了，以前
比 %&&米（混合泳），触壁后我连起水都困
难。”
正是因为这个原因，叶诗文对这个自

己曾经获得过奥运冠军的项目产生了深深
的恐惧。“有一段时间我感觉自己整个人都
很焦虑，每次 %&&米一失利必定睡不着，结
果状态越来越差。”外界的种种压力加上内
心的波涛汹涌，当时经验不足的叶诗文就
这样一步步陷入低潮。随后的时间，叶诗文

暂时离开了人们的视线，到校园求学。“我
真的很喜欢游泳，正因如此，我一直有些不
甘心，所以选择回到赛场。”
叶诗文坦言，这些年最大的改变在于

心态，“以前比赛会很紧张，这次站上 %&&

米出发台，心里很放松，感觉很舒服。”昨晚
出发前，她露出了一个充满自信的微笑，赛
后叶诗文说：“我很有信心，因为这次蛙泳
发挥很好，即便前面落后，也肯定能追回
来。”
从曾经的天才少女，到如今的队内老

将，叶诗文对游泳有了新的感悟，“我可能
的确有一点游泳天赋，但天赋总有一天会
用完，所以最重要的还是努力。”拿下两枚
世锦赛银牌后，“小叶子”已经把目光投向
了东京，“这个项目是东京奥运游泳比赛的
第一项，我争取给大家带来更多的惊喜。”
特派记者 陆玮鑫 !本报光州今日电"

光州!摸底考"结束 瞄准东京大考

! ! ! !带着 '金 "银 "铜的成绩，中国游泳队昨
天结束了光州世锦赛的征程。过去的 )个比
赛日里，中国队有过一日夺双金的高光时刻，
也有过连续多天无缘奖牌的遗憾。可以说，这
届世锦赛客观地反映了中国游泳队现阶段的
状况———在少数项目上具有夺牌甚至夺金的
实力，在一些项目上还有较大提升空间。
出征光州前，中国游泳队上下都曾表示，

这届世锦赛是对明年的东京奥运会进行“摸
底”。从目前的情况来看，中国游泳队在通往
东京的路上，还需要“过三关”。

核心压力
本届世锦赛，中国队长孙杨斩获 "&&米

和 %&&米自由泳两枚金牌，此外还参加了 )&&

米和接力。然而在为他在赛场上的表现叫好
时，另一个问题也随之产生：孙杨已经不再年
轻了，是不是该有人为他分担一些压力了？

光州世锦赛期间，“坚持”和“后辈”是孙
杨说得最多的词汇，“我总会有不游的一天，
希望中国游泳能出现更多闪光点。”有些可惜
的是，孙杨的愿望并没能完全实现。)天的游

泳比赛期里，除了徐嘉余和闫子贝，中国男队
并没能看到其他亮点。在昨天赛后接受记者
采访时，朱志根教练也表达了同样的担忧，
“目前国内短距离自由泳确实缺人，水平上来
还是比较慢，不能把压力都压在一个人身上，
还要从训练等方面再加强。”
明年的东京奥运会上，孙杨依然要担当

为中国游泳“扛大旗”的角色。但光靠孙杨一
人支撑，终究不是长久之计。未来的这一年
里，能否从内部挖潜，将是中国男队能否在东
京取得突破的关键。

新突破点
女队此番在光州的表现有些让人失望，

仅有叶诗文和王简嘉禾夺下 "银 $铜。在美
澳两强依然处于领先、第二集团的对手们又
快速进步的情况下，中国女子游泳需要尽快
找到新的突破点。
原本，中国女队在部分项目上有着传统

优势，但由于新老交替等原因，这样的优势已
经不再，%!"&&米自由泳接力便是明显的例
子。过去几届世锦赛，中国队都能站上领奖
台，然而这次却没有。张雨涵赛后说：“一方面
是我们的状态不在最佳，另一方面也没有想
到对手的节奏会这么快。”

在本次世锦赛中，傅园慧、刘湘等被寄予
厚望的选手纷纷名落孙山，足见在布达佩斯
世锦赛后的这两年，各个单项的竞争格局已
经发生了明显的变化。“女子项目的起伏比较
大，状态稍有波动就会差得多一些，”朱志根
表示，这一届女队总体表现比较低迷，回去之
后要好好总结。

比赛习惯
本届世锦赛，各队在赛前调动和后勤保

障的方法上，都有明显的变化，这对中国队是
一个启示。
过去几天，伤病成为了不少中国运动员

口中的高频词汇，傅园慧的腰伤、王简嘉禾的
腿伤、刘湘的生理期……虽然他们一再强调
这并不是表现不佳的理由，但不可否认的是，
几位队员的发挥的确受到了影响。这从一定
程度上反映出队伍在后勤保障方面，依然有
可以提高的地方。
东京奥运会游泳项目的决赛，大都被安

排在北京时间上午举行，这对习惯了在晚上
拿出最佳状态的队员们是个不小的挑战。“我
们教练组开会的时候，一直说赛前调动是一
项技术活。”朱志根显然已经意识到了问题，
“这一届世锦赛给我们提了个醒。东京奥运的
比赛时间有变化，我们回去之后还需要针对
这方面制定更细致详细的训练计划，让队员
能在比赛时达到最好的状态。”
特派记者 陆玮鑫 !本报光州今日电"

拒
绝
登
台
让
游
泳
蒙
羞

禁
药
争
议
以
证
据
为
准

多
年
之
后

从怕游到畅游
叶诗文对游泳有新感悟
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! 徐嘉余在男子 !"米仰泳比赛中 图 新华社

! 叶诗文夺得女子 #""米个人混合泳银牌 图 新华社

! 傅园慧状态低迷 图 !"


